

FSI Physik - Sitzungsprotokoll

Mittwoch, der 09.05.2012

14:15-15:45 Uhr

Anwesend: Martin, Jörg, Marc, Sophia, Olaf, Anika, Philipp, Francis (später), Brian (spät), Anja (Protokoll)

Tagesordnung:

TOP 1: Kooperation mit der École Polytechnique

TOP 2: Nachbereitung Dekanatstreffen

- 2.1 Rahmenordnung
- 2.2 Neue Studienordnung Bachelor
- 2.3 Mentoring
- 2.4 Café XX

TOP 3: VV: neue Bachelor-PO

TOP 4: Lange Nacht der Wissenschaften

TOP 5: Termin FSI-Treffen

TOP 6: Stück Pinnwand für die QFIP

TOP 7: Berufungskommissionen

TOP 8: ZaPF

TOP 9: Sonstiges

TOP 1: Kooperation mit der École Polytechnique

Es ist ein Doppelmaster in Kooperation mit der Elitehochschule „École Polytechnique“ geplant. Konkret sollen bis zu fünf Studienplätze im Austausch an Masterstudierende für das 3. und 4. Fachsemester vergeben werden und die Teilnehmenden erhalten beide Masterabschlüsse. Die Vollversammlung vom 2. Mai 2012 sprach sich mehrheitlich gegen diese Kooperation aus.

Im Wesentlichen lässt sich die Diskussion in Form der folgenden positiven und negativen Aspekte wiedergeben:

- + Verbesserung der Zugänglichkeit einer bestehenden Wahlfreiheit: bisher uniweit nur ein Austauschplatz für die Polytechnique
- + Chance für einige wenige Studierende, die eine berufliche Zukunft in Frankreich anstreben: sehr guter Ruf der Hochschule dort
- Bedenken, was den elitären und militaristischen Charakter der Hochschule angeht
- mangelnde Vergleichbarkeit der Leistungen: Erwerb des Masterabschlusses der FU mit Forschungsphasen zwischen einem halben und einem Jahr
- Die École Polytechnique verlangt als Voraussetzung Veränderungen in der Prüfungsordnung ohne selbst zu Anpassungen bereit zu sein, vermutlich auch weil die diesbezügliche Flexibilität unter Aufsicht des französischen Verteidigungsministeriums eingeschränkt ist.

Letztendlich wurde kein Konsens gefunden, ob wir als FSI die geplante Kooperation positiv oder negativ bewerten.

TOP 2: Nachbereitung Dekanatstreffen

2.1 Rahmenordnung

- **Wiederholung von Prüfungen:** Aus Dozentensicht wären mindestens 4 Versuche, also zwei Zyklen aus Klausur und Nachklausur erstrebenswert und 4 realistischerweise im Präsidium durchsetzbar.
- Die **Übergangsregelung** erschien der Professorenrunde nicht tragbar, insbesondere die rückwirkende Zählung von Versuchen.
- Bezüglich der **Abmeldung von Prüfungen** muss eine Regelung ausgearbeitet werden.
- Es besteht die Frage, ob extern erworbene Papierscheine weiterhin problemlos anerkannt werden. Darauf gab es keine direkte Antwort des Dekanats.

2.2 Neue Studienordnung Bachelor

Der integrierte Kurs Experimentalphysik 1 und Theoretische Physik 1 soll für die aktive Teilnahme das Bestehen der unbenoteten Klausur voraussetzen.

2.3 Mentoring

Das BMBF gibt Gelder für ein Mentoringprogramm, das speziell Studierende mit Problemen in den niederen Semestern unterstützen soll. Dazu wird ab 1. Juli eine halbe Koordinationsstelle für vier Jahre finanziert und als Mentoren sollen im Rahmen eines ABV-Moduls ausgebildete Studierende ab dem 3. Semester eingesetzt werden. Die Mentorentätigkeit wird finanziell entschädigt. Das ABV-Modul ist als Blockkurs vor dem WiSe 2012/13 geplant und das Mentoring soll im WiSe 2012/13 starten, das heißt es werden bald Mentoren gesucht.

Ziel des Programms ist es, diejenigen Studierenden zu erreichen, welchen Beratung und Hilfe wirklich von Nutzen sein kann und zu untersuchen, ob dadurch die Abbrecherquote signifikant sinkt.

Erfahrungen gibt es bereits aus Ulm, dort werden gezielt Studierende mit guten Noten beschäftigt, die schwächeren Studierenden Physik erklären. Francis kommuniziert mit Ulm.

2.4 Café XX

Das Dekanat genehmigt Geld für eine Mikrowelle sowie Farbe und Pinsel.

Reversible Dekoration darf ohne Absprache angebracht werden.

TOP 3: VV: neue Bachelor-PO

Die neue Prüfungsordnung für den Bachelor Physik soll im WiSe 2012/13 in Kraft treten und muss demnach gegen Ende des Semesters vom Akademischen Senat endgültig beschlossen sein. Danach ist noch dieses Sommersemester eine Vollversammlung zu Informationszwecken geplant, eventuell getrennt für Zweit- und Viertsemester.

Bis zur Vollversammlung muss eine konkrete und detaillierte Übergangsregelung erarbeitet werden.

TOP 4: Lange Nacht der Wissenschaften

- Termin: Samstag, 2. Juni
- Stand mit Waffeln und Getränken
- wichtig: Beratung zum Studium
- Helfer: Jörg, Marc, Martin, Anika; **weitere Freiwillige gesucht!**
- Organisatorisches:
 - Waffelpreis: 0,50€
 - Es werden insgesamt **4-5 Waffeleisen** benötigt, wer eines mitbringen kann, bitte melden! Diesbezüglich direkt ansprechen: Leon, Nils.
 - Wir machen unser Getränkeangebot von den schon geplanten Verkaufsständen abhängig: Nils fragen
 - Jörg ist früher da und könnte eventuell noch einkaufen.
 - Martin recherchiert wie viel Zutaten für Waffelteig gekauft werden sollen.

TOP 5: Termin FSI-Treffen

Die Termine von FSI-Treffen und FBR überschneiden sich. Jörg hat ein Doodle erstellt um herauszufinden, ob es einen besseren Termin gibt.

TOP 6: Stück Pinnwand für die QFIP

Die QFIP beantragt ein Stück unserer Pinnwand für ihre Zwecke.

Wir befürworten ein Stück Pinnwand für die QFIP, allerdings kann dies kein Teil der FSI-Pinnwand sein, da einerseits nach der geplanten Umgestaltung kein Platz bleiben wird und wir befürchten, dass Studierende Informationen der QFIP mit der FSI identifizieren könnten und umgekehrt.

TOP 7: Berufungskommissionen

Sophia und Jean-Pierre einigen sich, wer welche der Berufungskommissionen übernimmt.

TOP 8: ZaPF

- geplante AKs: Semesterzeiten, Mentoring, Onlinevorlesungen
- bisher offene Punkte der ToDo-Liste:
 - Die Detailauswertung zum CHE-Ranking ist da.
 - Marc hat sich um die Erstsemesterbefragung mit Fragebögen aus Bremen gekümmert.
- Organisatorisches:
 - Wer sich am Anreisetag uniformieren möchte, wird gebeten, das \hbar -Shirt zu tragen.
 - Wir fahren am Mittwoch, den 16. mit Antje aus Potsdam und ohne Nils nach Bochum.
 - Francis erinnert daran in Wagen 21, das heißt nach derzeitiger Wagenreihung in den vorderen Zugteil, einzusteigen.
 - Wir bringen ein bis zwei Kästen Bier mit, eventuell von einer regionalen Brauerei (bitte melden wer da was weiß), und einigen uns noch auf eine Sorte.
 - Wir unterstützen Nils beim Transport der noch zu verkaufenden Shirts: jeder übernimmt 4-5 Stück.

TOP 9: Sonstiges

Wir begrüßen die Idee einer Hörsaalkinoveranstaltung und bedanken uns bei einem oder mehreren Freiwilligen, die die Organisation vollständig übernehmen möchten.

Nächstes Treffen: Freitag der 25.05. um 14:00 im CafeXX